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Уважаемые энергетики Казанского района, ветераны труда!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём энерге-

тика! В современном мире энергетика – основа процветания общества. 
Именно от вашего труда напрямую зависит бесперебойная работа про-
мышленных предприятий, государственных и муниципальных учрежде-
ний, школ, больниц, тепло и уют любого дома, то есть, в конечном ито-
ге, качество жизни каждого человека. В вашей работе нет мелочей. Вы-
сокий профессионализм, компетентность, ответственность – характер-
ные черты работников вашей профессии. Желаю вам доброго здоро-
вья, профессиональных успехов, уверенности в завтрашнем дне, до-
статка и благополучия.

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые энергетики Казанского района, ветераны! 
Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципаль-

ного района с профессиональным праздником – Днём энергетика! Ваш 
нелегкий труд направлен на развитие и экономическую стабильность 
нашего района. Будьте здоровы и счастливы, пусть удача, успех, бла-
гополучие будут вашими постоянными союзниками.

о.А. СоБянинА,
председатель Думы

Уважаемые сотрудники пограничных органов федеральной 
службы безопасности Российской Федерации Казанского района,

 ветераны труда!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – Днём работни-

ков органов безопасности! Защищать национальные интересы россиян 
– почётная и сложная задача! Стойкость, мужество, отвага – это не про-
сто слова. Это напряженная и кропотливая работа, бдительность, вни-
мание и стремление к лучшему. Вы всегда стоите на посту и предупре-
ждаете любые неприятности. Желаю вам терпения, целеустремленно-
сти, стойкости и оптимизма, успехов в вашем нелёгком труде, семейно-
го благополучия и счастья!

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые сотрудники пограничных органов федеральной 
службы безопасности Российской Федерации Казанского района,

ветераны труда!
Примите поздравления от депутатов Думы Казанского муниципаль-

ного района с профессиональным праздником! Вы стоите на страже по-
рядка в масштабах государства и защищаете интересы граждан нашего 
района. Желаем вам самоотверженности в работе, честности, трудолю-
бия и бескорыстности. Успехов вам в нелёгком труде!

о.А. СоБянинА,
председатель Думы

Уважаемые работники управления Пенсионного фонда
Казанского района!

Поздравляю вас с 25-летним юбилеем вашей службы! Значимость 
и важность её невозможно переоценить. На Пенсионный фонд сегодня 
возложены самые главные функции по финансовому обеспечению и под-
держке людей, ушедших на заслуженный отдых, инвалидов, ветеранов 
войны, многодетных семей. От того, что в нашей пенсионной службе тру-
дятся исключительно добросовестные люди, неравнодушные к судьбам 
своих многочисленных подопечных, во многом зависит и политическая, 
и социальная стабильность в нашем районе. От всей души поздравляю 
вас с праздником! Желаю вам счастья, здоровья, благополучия и даль-
нейших успехов в вашем благородном деле!

Т.А. БогдАноВА,
глава района

Уважаемые работники управления Пенсионного фонда 
Казанского района!

Примете поздравления от депутатов Думы Казанского муниципально-
го района с 25-летием со дня образования вашей службы! На работников 
районного управления возложены большие и ответственные задачи, так 
как финансовые расчёты были, есть и будут под пристальным внимани-
ем с одной стороны пенсионеров, с другой – государства. Только чёткое 
знание и понимание всех законов работниками управления гарантирует 
каждому правильный расчёт пенсий или иных выплат.

Доброжелательность, культурное обращение, терпение и внимание – 
такие качества присущи работникам пенсионного управления. 

Желаем вам счастья, процветания и успехов в работе!
о.А. СоБянинА,

председатель Думы

Поздравления

15 декабря в селе 
Ильинке состоялось тор-
жественное открытие ме-
мориальной доски в честь 
лётчика-истребителя   Ге-
роя Советского Союза 
В.И. Королёва.  Ильин-
ская  средняя общеобра-
зовательная школа теперь 
будет  носить его имя. 

В Ильинке прошло дет-
ство и школьные годы Ви-
талия Ивановича. В этом 
селе проживала его мать, 
и сейчас здесь живут  его 
родственники. Незадол-
го до начала  Великой                  
Отечественной войны 
В.И. Королёв окончил школу лёт-
чиков в Оренбурге, затем Сталин-
градское авиационное училище. 
С первых дней войны наш земляк 
принимал участие в боевых дей-
ствиях против фашистских захват-
чиков. Он воевал на многих фрон-
тах. На его счету 558 боевых вы-
летов, он участвовал в  более чем 
90 воздушных боях,  сбил 21 вра-
жеский самолёт. В 1945 году ука-
зом Президиума Верховного Со-
вета СССР  В.И. Королёв был удо-
стоен звания Героя Советского Со-
юза. Он награждён орденом Лени-
на и медалью «Золотая звезда». 

Мемориальная доска с именем 
Королёва и символикой юбилея По-
беды на здании Ильинской школы 
установлена в рамках акции «Имя 
героя – школе», которая стартова-
ла в Тюменской области в нынеш-
нем декабре. Кульминацией акции 
стал митинг в честь этого события, 
на котором присутствовали педаго-
ги школы, учащиеся, представите-
ли Тюменского отделения Общерос-
сийского народного фронта, началь-

ВСлед  зА  СоБыТием

имя героя – школе

ник и главный специалист районно-
го отдела образования, глава Ильин-
ского сельского поселения, началь-
ник пограничной заставы, служащие 
военкомата, а также  родственники 
Виталия Ивановича Королёва. Род-
ная племянница героя  Любовь Ана-
тольевна Старкова   рассказала при-
сутствующим, что в последний раз на 
родной земле Королёв был за год до 
своей кончины, в 1956 году. Вместе с 
семьёй он приезжал проведать свою 
мать. Сама Любовь Анатольевна его 
не помнит, так как на момент приез-
да дяди была маленьким ребёнком. 
Историю его жизни знает от бабуш-
ки. Своим знаменитым родственни-
ком потомки гордятся и рассказыва-
ют о его подвигах не только своим де-
тям, но и односельчанам. 

В стенах Ильинской школы хра-
нится  исторический материал, со-
бранный по крупицам активиста-
ми этого образовательного учреж-
дения. Целую стену второго эта-
жа школы занимают стенды, на ко-
торых размещена  информация о 
земляках-героях, о ветеранах Ве-

ликой Отечественной, Аф-
ганской и Чеченской войн. 
Кроме этого, имеются мате-
риалы об организованном в 
Ильинке детском доме для 
детей, эвакуированных из 
Ленинграда в годы Великой 
Отечественной войны.  

– Идея  установки  мемо-
риальной доски в память о 
Виталии Ивановиче Коро-
лёве у нас появилась ещё 
тогда, когда мы разраба-
тывали план мероприятий 
юбилейного года Победы 
в Великой Отечественной 
войне, – говорит  директор 
Ильинской школы Т.Н. Бе-

лова. –  Нашу идею поддержали 
активисты Народного фронта, ко-
торые подготовили ещё одну мемо-
риальную доску с полным названи-
ем нашей школы.

– Редкий случай, когда иници-
атива исходит  сразу от двух сто-
рон, – сказал эксперт рабочей груп-
пы образования и культуры Тюмен-
ского отделения Общероссийского 
народного фронта С.Ю. Лунёв. – В 
дальнейшем движение по присвое-
нию школам имён героев  будет на-
бирать силу и развиваться. 

Так на здании Ильинской школы 
появилось две мемориальной до-
ски. На одной  – портрет В.И. Коро-
лёва с краткой биографией Героя, 
на другой – новое название шко-
лы: «Ильинская средняя общеоб-
разовательная школа имени В.И. 
Королёва». 

По сообщению регионального 
департамента образования и нау-
ки имена героев носят уже более 30 
школ Тюменской области. 

олеся РУФ
Фото автора

АнонС

операция «дебитор»
 
На территории района сотрудниками полиции  при содействии служ-

бы судебных приставов с 14 по 25 декабря проводится  оперативно-
профилактическое мероприятие «Дебитор». Главная цель данного ме-
роприятия – взыскание административных штрафов и привлечение лиц, 
уклоняющихся от уплаты штрафов, к ответственности.

На начало операции задолженность по штрафам составляла 112 ты-
сяч рублей, 35 человек не уплатили штрафы в 60-дневный срок. 

н. ЖУльдиКоВА,
 инспектор по исполнению административного законодательства 

ОМВД России по Казанскому району

ПодПиСКА-2016
Всего лишь неделя осталась до окончания подписки 

на газету наша жизнь»  на 1 полугодие следующего года.
Уважаемые  читатели районки, надеемся, что вы 
не намерены расставаться с печатным изданием, 

рассказывающим о жизни родного края, о земляках 
и важных событиях района.

 В новый год – с проверенными временем друзьями!

Почётный караул кадетов у мемориальной доски. Право её открытия было предоставлено 
лучшему кадету школы Кириллу Русакову и эксперту рабочей группы Тюменского отделения 

общероссийского народного фронта Сергею лунёву

Часть стенда, посвящённая герою войны



2 стр. «НаШа  ЖИЗНЬ»             19 декабря 2015 г.

Переехало предприятие или ве-
домство в новый офис, учреждение 
обзавелось новым зданием… Ну и 
что, рядовое событие. А вот если 
семья переезжает в новое жили-
ще, то это уже другое дело: новый 
дом – новая жизнь, новая история 
и новое будущее. В этом и кроется 
разгадка столь трепетного отноше-
ния ильинцев к  зданию своего дома 
культуры, юбилеи которого жители 
всей семьёй, всем миром отмеча-
ют с невиданным размахом, как это 
было, например, в конце ноября те-
кущего года.

КТо  В  КлУБе  хозяин?

Сорок лет большому дому

Именно она стала активно зани-
маться популяризацией народного 
творчества, её фольклорная груп-
па не однажды бывала в Тоболь-
ске на специализированных фести-
валях. За долгие годы работы Г.М. 
Литвиненко в центре досуга  смени-
лось по десятку руководителей и ак-
компаниаторов – и все они живут в 
памяти Галины Михайловны, кото-
рая, впрочем, и до сих пор болеет 
душой за состояние культуры в род-
ном краю. Как и Оксана Алексеев-
на Тагильцева, для которой Ильин-
ский центр досуга оказался судь-
боносной вехой в профессиональ-
ной биографии, хоть уже давно она 
переехала в Ишим, где возглавля-
ет крупное культурное заведение. 
И доныне она использует любую 
возможность для того, чтобы наве-
стить не только родных, оставших-
ся в Ильинке, но и родной сельский 
храм культуры.

Новое поколение культработни-
ков приходит сюда на смену ста-
рожилам уже при Л.В. Инозенце-
вой. Можно говорить, что сегод-
ня  сложился новый коллектив, 
вполне успешный, который мож-
но по праву назвать единой твор-
ческой семьёй. За последние два 
года было сделано немало: обнов-
лена звуковая аппаратура, приоб-
ретены новые костюмы для участ-
ников самодеятельности. Руково-
дителем ДК  ставятся детские хо-
реографические номера на (не по-
боюсь такой оценки)  профессио-
нальном уровне.  

Сорок лет назад, в 1975 году, 
было открыто новое здание ДК в 
Ильинке, и именно с этого момен-
та принято начинать отсчёт новой  
эры бурной, полноценной, интерес-
ной культурной жизни в этом селе. 
По такому знаменательному пово-
ду местными работниками культу-
ры прошлых и нынешних лет было 
организовано большое юбилейное 
мероприятие в том самом всеми 
любимом здании Ильинского дома 
культуры (или, правильнее, центра 
досуга). 

Концертный зал по такому слу-
чаю был полон. В фойе зрителей 
настраивала на исторический лад 
выставка фотографий, которые  де-
сятилетиями хранились в семейных 
альбомах и на вечер перекочевали 

на стенды. История дома культу-
ры – жизнь, молодость и гордость 
уже не одного поколения ильинцев. 
Рядом с фотографиями – истори-
ческий реквизит, костюмы, в кото-
рых работали на сцене участники 
народной самодеятельности. Дога-
дываюсь, что практически все эти 
вещи  выполнены их собственны-
ми руками и оттого особенно драго-
ценны, как и связанные с ними вос-
поминания.

Дорогими воспоминаниями ис-
кренне и прямо со сцены делились 
(семья же, чего скрывать?) ветера-
ны культуры со своим благодарным 
зрителем по ходу концерта. 

Людмила Викторовна Инозенце-
ва, сегодняшний руководитель цен-
тра досуга, напомнила, как начина-
лось его строительство, какие каби-
неты и помещения первыми ввели 
в эксплуатацию. 

Самой первой пришла руково-
дить творческой жизнью в новом 

здании Мария Дмитриевна Литви-
ненко.  Большим сюрпризом в тот 
юбилейный вечер стало поздравле-
ние Марии Дмитриевны, озвученное 
с большого экрана.

«Жизнь без праздников и песен 
невозможна», – говорит одна из ста-
рейших работников культуры Мария 
Андреевна Фадеева, первый  худо-
жественный руководитель Ильин-
ского центра досуга и по совмести-
тельству  хореограф. При ней в се-
мидесятых годах двери культурно-
го учреждения были открыты с ран-
него утра и до 11 вечера, в центре 
досуга тогда функционировали все-
возможные кружки. 

В восьмидесятых на должность 
руководителя пришла Любовь Ива-
новна Санникова  и проработала на 
этом месте более 20 лет, в её время 
стали использоваться новые фор-
мы работы. В 1977 году начала ра-
ботать в центре досуга методистом 
Галина Михайловна  Литвиненко. 

Т.н. БелоВА,  директор 
Ильинской СОШ: 

–  р е д к и й 
наш земляк не 
выступал на 
этой сцене – 
кто-то пел в 
хоре, кто-то 
танцевал или 
читал стихи, 
к то - то  б ы л 
просто зрите-
лем. я, так ска-
зать, выросла в нашем доме 
культуры, для меня он очень 
дорог. Маленькой девочкой я 
выступала на его сцене, поз-
же участвовала в выступле-
ниях нашего школьного кол-
лектива. а в 1983 году, учась 
в 10 класcе, даже «поработа-
ла» директором дома культу-
ры. Тогдашний директор Губа 
Людмила александровна по-
шла в отпуск. а нашему клас-
су в это время от школы дали 
путёвку в Харьков. И мы, кто 
где мог, трудоустроились. 
Так я поработала здесь. какие 
замечательные здесь всегда 
были люди, как они умели за-
жечь, увлечь всех и подарить 
общий праздник! дом культу-
ры всегда полон ребятишек 
– они приходят на репети-
ции, поиграть в бильярд, по-
заниматься в спортзале. дк 
помогает раскрывать школь-
ные таланты. 

Ильинке везёт на талантливых 
людей, и Валерий Петрович Ражин 
– самый наглядный тому пример. 
Он приехал в село в 1994 году по 
приглашению Крючковой Нины Иг-
натьевны, тогдашней главы админи-
страции сельского поселения. В. Ра-
жин закончил Карагандинское учи-
лище  по классу саксофона, и пока 
он единственный в Казанском рай-
оне саксофонист. В сфере культу-
ры этот разносторонне одарённый 

человек  занят более тридцати лет. 
Валерий Петрович с ностальгией 
вспомнил те времена, когда коллек-
тив  Ильинского ДК был не в пример 
больше, здесь был свой водитель, 2 
сторожа, 2 технички, крутили кино. 
Сейчас на посту осталось три  твор-
ческих работника. А работы – всё 
так же непочатый край. День мате-
ри, свой, ильинско-афонькинский,  
фестиваль шансона, «Песня года», 
новогодний  концерт, море незапла-
нированных мероприятий…

Завершился концерт, сорок лет 
каждодневного бытия, которое он 
символизировал, ушли в историю 
– вместе с репетициями, концерта-
ми, аплодисментами. Под аккорды 
заключительной песни  «До новой 
встречи» артисты помахали зрите-
лям, как бы на прощанье,  и  пош-
ли отсыпаться перед подготовкой к 
очередному мероприятию, которое 
было проведено через два дня. Так 
что встречи не кончаются. Встре-
тимся через 10 лет, на полувеко-
вом юбилее.

екатерина ТеРлееВА
Фото автора

о.А. ТАгильцеВА, дирек-
тор Дома национальных куль-
тур и ремёсел (г. Ишим):

– По обра-
зованию я ре-
жиссёр народ-
ных праздни-
ков и массо-
вых представ-
лений. я рабо-
тала в Ильин-
ском дк 8 лет, 
пришла сюда 
17-летней дев-
чонкой, здесь начала свою 
карьеру, которая продолжа-
ется уже 26 лет. Ильинский 
дк дал мне хороший старт, 
это место явилось судьбо-
носным для меня. Начала я 
здесь работать после школы 
методистом по работе с мо-
лодёжью. Ставку эту, правда, 
вскоре сократили, но тогда 
начали возрождать в стра-
не народные традиции. Меня 
стали отправлять на семи-
нары по фольклорному на-
правлению в Тюмень, куда я 
ездила с удовольствием. Пер-
вые колядки, как напомнила 
мне Галина Михайловна, орга-
низовала я. С тех пор коляд-
ки, зимние праздники, Масле-
ницу мы проводили вместе. 
Национальные традиции и 
обрядовость сейчас широ-
ко возрождаются. В культу-
ре сегодня на это делается 
большой упор.

м.А. ШеВЧУК, специалист 
по организации досуга (с. Ильин-
ка):

– Самая ак-
туальная про-
блема сейчас в 
нашем здании 
– с освещени-
ем сцены. даже 
зрители дела-
ют нам за это 
замечания. а в 
остальном всё 
хорошо. работаем. я учусь 
заочно в Тобольском коллед-
же искусств и культуры. По-
пал сюда я так. Перед вы-
пускными экзаменами в шко-
ле глава администрации 
а.В. абрамов предложил мне 
должность специалиста по 
организации досуга с услови-
ем, что я продолжу  образова-
ние в этой сфере. Это совсем 
не противоречило моим пла-
нам, так что такое предло-
жение я счёл везением. Теперь 
мне осталось доучиться пол-
тора года. какие дальнейшие 
планы? Обзавестись семьёй 
и остаться здесь жить и ра-
ботать, развивать культу-
ру в своём селе. 

л.В. инозенцева берёт 
праздничное интервью 

у г.м. литвиненко

Без поддержки благодарного зрителя немыслима творческая 
жизнь любого культурного учреждения

нынешние артисты – успешный творческий коллектив, 
настоящая семья

Бывшему директору ильинского центра досуга 
л.и. Санниковой есть что рассказать и показать

голос Татьяны Селевой – 
достояние

ильинской сцены

В.П. Ражин – 
артист разносторонний, 
гордость нашего района
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Разговоры об импортозамеще-
нии, на мой взгляд, носят не тре-
вожный, а праздный характер. При-
лавки магазинов ломятся от товара. 
Изобилуют на них не только тради-
ционные продукты, но и экзотиче-
ские – от манго до кокосов.

И всё-таки я на полном серьёзе 
обратился к управляющей магази-
ном «Низкоцен» Екатерине Михай-
ловне Веселовой с вопросом об им-
портозамещении товара. Екатери-
на Михайловна, перед тем как от-
ветить, провела меня по торговым 
рядам магазина. Оговорюсь сразу 
же, что из-за изобилия товара мне, 
как мужчине не хрупкому, порой 
пробираться по магазину приходи-
лось боком, что не огорчало меня, 
а радовало.

Секция, где сосредоточена 
фруктово-овощная продукция,  
представлена была отечествен-
ными картошкой, луком, капустой, 
импортными яблоками, грушами, 
апельсинами из Марокко, Китая и 
ЮАР. Екатерина Михайловна Ве-
селова не имеет ничего против им-
портных товаров. Цитрусовые, ман-
го, бананы в российских широтах не 
произрастают. Но почему в России 
торгуют чесноком из Китая, она не-
доумевает. 

Подходим с Екатериной Михай-
ловной к молочному отделу.

– Продукты – исключительно           
отечественного производства, – с 
гордостью говорит она. – Молоко, 
кефир, сметану поставляют пере-
рабатывающие предприятия Тю-
менской и Омской областей.

– А почему полки полупустые? 
– задаю я вопрос.

– Товар пользуется спросом, – 
отвечает Екатерина Михайловна.

Рассказала мне Е.М. Веселова 
о том, что не особо избалованный 
казанский покупатель не забил тре-
вогу по поводу исчезновения сыров, 
импортируемых когда-то из Европы.

– Большим спросом пользуют-
ся сыры, произведённые ишимски-
ми и алтайскими сыроделами, – ска-
зала она.

КАК  нАС  оБСлУЖиВАюТ?

Эмбарго празднику не помеха

А от себя добавлю, что мы, рос-
сияне, потребляем сыр как закуску, 
как бутерброд в сочетании с колба-
сой или ветчиной. Европейцы по-
требляют сыр на десерт.

– Я не гурман, – делится свои-
ми вкусовыми впечатлениями Ека-
терина Михайловна, – но отече-
ственные сыры мне нравятся. И не 
только мне, судя по покупательско-
му спросу.

Новогодний стол не обходится 
без салатов. Сколько шуток при-
думано о российском застолье с 
рассказами о непременном при-
сутствии блюда под французским 
названием «Оливье»! Консерви-
рованных фасоли, кукурузы, зе-
лёного горошка – изобилие. Но, в 
основном, это импорт. Хотя отече-
ственные зелёный горошек и фа-
соль, закатанные в банки в Челя-
бинской области, не уступают в ка-
честве. Курганские переработчики, 
в дополнение к сказанному выше, 
поставляют на прилавок качествен-
ные тушёнку и различные консер-
вированные каши.

Можно, конечно же, обойтись 
без спиртного на новогоднем сто-
ле, но разумное потребление ве-

селящих напитков празднику не 
помешает. Ишим, ясное дело, не 
Франция, но здесь производят и 
поставляют в торговую сеть до-
бросортный коньяк и знаменитый 
бальзам. Десять наименований 
светлых и красных вин предлага-
ет казанскому покупателю «Низ-
коцен». Новогодний стол, конечно 
же, украсят вина «Мускат», «Гру-
шевое», «Рябина на коньяке».

Приятно удивляет присутствие 
на прилавках крымского, а стало 
быть, отечественного  вина «Шар-
доне». Елена Михайловна заверила 
меня в том, что крымские сельхоз-
производители в ближайшем буду-
щем заполнят российские прилав-
ки. А какой же Новый год без шам-
панского! Покупателям предлага-
ется широкий выбор шипучих вин, 
произведённых на заводах Москвы, 
Екатеринбурга.

Слюнки потекли у меня от вида 
мясной и рыбной продукции. Не 
буду перечислять. Это всё надо 
покупать, готовить и наслаждаться 
вкусом. Рыбу завозят из Дальнего 
Востока, Приморского края, Санкт-
Петербурга. А вот деликатесной 
озёрной и речной рыбы, выловлен-

ной в Казанском районе и Тюмен-
ской области,  на прилавках «Низ-
коцена» я не обнаружил.

– Велика закупочная цена, – по-
яснила Екатерина Михайловна.

Мясной отдел представлен про-
дукцией ишимских и омских пред-
приятий. Чего только здесь нет! 
Широчайший выбор полуфабрика-
тов – фарша, пельменей, котлет и 
прочего, прочего, прочего. Прель-
щают покупателей и скидки на цену 
в рамках различных акций.

Елена Михайловна, пользуясь 
случаем, попросила  через газету  
поздравить   покупателей с насту-
пающим Новым годом и пожела-
ла всем здоровья, счастья, благо-
получия. 

Но я посчитал бы своё редак-
ционное задание не выполненным, 
если бы не побывал в других мага-
зинах Казанского района.

Популярностью у покупателей 
района пользуется магазин «Маг-
нит». Директор магазина Елена 
Меньшикова говорит о том, что 
«Магнит» может удовлетворить 
спрос любого покупателя. Процесс 
импортозамещения проходит без-
болезненно. Томаты из Ульянов-
ской области не уступают в каче-
стве и свежести помидорам из Тур-
ции. Вкусны и сочны родные крас-
нодарские яблоки. Покупателям по 

вкусу приходятся ростовские, ом-
ские, ишимские, ялуторовские и кур-
ганские сыры.

А вот директор магазина «Мо-
нетка» Ирина Калмыкова не без 
гордости рассказывала мне о том, 
что «Монетка» является единствен-
ным торговым предприятием в рай-
оне, которое предлагает покупате-
лю крымские яблоки. Читаю про-
дуктовый адрес: Республика Крым, 
Красногвардейский район.

– Здорово! – вслух восхища-
юсь я. 

Прилавки магазина ломятся 
от краснодарских томатов, тюмен-
ских тепличных огурцов, мясной и 
масло-молочной продукции пере-
рабатывающих предприятий Ялу-
торовска и Ишима. Уступают толь-
ко торговыми площадями,  но не 
изобилием товара  другие магази-
ны Казанского района. К примеру, 
мини-маркет ПО «Центральное» со-
трудничает со многими предприяти-
ями пищевой продукции. Продавец 
магазина Любовь Сафронова рас-
сказала мне, что широким покупа-
тельским спросом пользуется про-
дукция тюменской марки.

Одним словом, продуктовое эм-
барго новогоднему празднику не по-
меха.

Артём ТАгильцеВ
Фото автора

(Продолжение. Начало в № 96 от 2 де-
кабря)

Колхозники жили голодно и тяжко, зато 
народ в деревне был как единое дружное го-
сударство. Да и податься куда-нибудь было 
невозможно. Паспортов не существовало до 
1961 года, не выплачивалось за работу де-
нег, а были только трудодни. Выдавали хлеб 
как натуроплату. На деньги, вырученные за 
продажу зерна,  покупали одежду, обувь. С 
одеждой было совсем плохо, но тогда все так  
жили, никто не выделялся.

В середине ноября 1945 года демобили-
зовался Л.Я. Ренёв. К его боевым наградам 
– ордену Славы 3 степени, медали «За по-
беду над Германией» – впоследствии доба-
вился знак «Победитель социалистического 
соревнования».

При передаче власти председатель колхо-
за Евсеев положил на стол колхозную печать 
и, тяжело вздохнув, сказал: «Устал я, Лаврен-
тий, принимай хомут». И Лаврентий Яковле-
вич взялся за гуж, продолжая добрые тради-
ции своего предшественника.

Районная газета от 28.09.1945 года пи-
шет: «Руководители колхозов и МТС дава-
ли твёрдое обещание закончить уборку к 
25.09, но к этому сроку никто не закончил. 
Прошедшая пятидневка была дождливой, 
и многие директора МТС, председатели 
колхозов растерялись и прекратили убор-
ку урожая. Между тем опыт передовых ком-
байнёров доказывает, что убирать можно 
и в сырую погоду… В колхозе им.Сталина 

ЭТо  нАШей  иСТоРии  СТРоКи

Жили бедами и радостями страны
несколько дней лежит около 500 ц влажного 
зерна, а председатель Евсеев долгое вре-
мя не решается сделать сушилку, ссылаясь 
на то,  что оно сортовое». В этой же газе-
те: «В колхозе им.Тельмана скопилось мно-
го зерна, которое нужно было срочно пере-
работать.  Секретарь комсомольской ор-
ганизации Колосова Татьяна уже двое су-
ток не уходит с работы и осталась ещё. 
Она поставила перед молодёжью задачу: к 
утру хлеб должен быть сдан государству. 
Ксения Черепанова, Анастасия Менщико-
ва, Пелагея Рагозина, отвозчики Яша Ста-
рокоров, Шура Трушникова, шестнадцати-
летние парни Черепанов Николай, Шахлин 
Пётр, Колосов Саша с честью выполнили 
эту задачу».

В номере от 8.11.1945 года читаем: «Кол-
хоз им. Сталина является одним из крупней-
ших в районе и занимает первенство благо-
даря тому, что здесь крепкая трудовая дис-
циплина, правильно организован труд. Хо-
рошо руководит коммунист Евсеев.  Вто-
рой сезон пасёт колхозных овец колхоза  им. 
7-го съезда Советов (Зимиха) чабан Перву-
хин Ефим Савельевич. Овцы всегда хорошей 
упитанности. Только 2 овцы из 600 пало, да 
и то не по его вине».

В газетных номерах того времени сообща-
лось о том, что, вернувшись из армии, сра-
зу же включился в работу К.С. Третьяков. В 
поте лица трудились Т. Вахрина на сеноко-
силке, А. Дергачева, Е. Санникова и другие. 
Активно участвовала в уборке урожая живот-

новодческая бригада под руководством Бу-
шина.  Доярки М. Слепцова, А. Колмогорова 
и другие, выполнив свою непосредственную 
работу, спешили в поле, выполняли задание 
по вывозке снопов.

В номере газеты от 13.12.1945 г. сообща-
ется о том, что колхоз им. 7-го съезда Сове-
тов (Зимиха), председатель Баженов,  сдал 
государству 1845 пубов хлеба. Колхозники 
рассчитались также по всем видам поста-
вок  мяса, кожсырья и других продуктов в 
счёт 1946 года.

Не прошло и двух лет, как секретарь рай-
кома партии Ф. Шевченко в районной газете 
от 13 февраля 1948 года отметил, что только 
5 колхозов из 59-и, в том числе колхозы им. 
Сталина и  им.7-го съезда Советов, выполни-
ли план развития животноводства.

Но  похвала порой сменялась критикой. 
Умелый председатель П. Баженов, пожиная 
лавры, подставлял чело и под терновый ве-
нец. Он держал ответ перед членами испол-
кома. Когда на заседании затребовали све-
дения о готовности к севу, председатель Ба-
женов бодро отвечал, что все в порядке: ин-
вентарь, сбруя, транспорт отремонтирова-
ны, семена очищены, рабочий план состав-
лен, бригада укомплектована и т.д. Но когда 
на исполкоме глубже вникли в суть вопро-
са, то оказалось, что на деле всё далеко не 
так. Во-первых, у самого председателя не 
было полной ясности,  как будут организо-
ваны полевые работы. Во-вторых, трактор-
ный отряд, самая основная сила,  к севу был 

не готов: из трёх тракторов только один ис-
правный, а два ненадёжные (МТС выпусти-
ла их  лишь бы отвязаться). Трактористы с 
полями, где им предстояло работать, были 
не знакомы. Нет графика движения тракто-
ров. Каков рельеф поля, какова его структу-
ра, откуда начинать первую борозду – трак-
тористы не знали. Критиковали члены ис-
полкома П. Баженова за то, что не было ва-
гончика для отдыха трактористов, в дерев-
не отсутствовали и детсад, и детская пло-
щадка. В-третьих, пшеницу наметили сеять 
на участке, где ранее были посеяны овёс и 
рожь, заведомо зная, что хорошего урожая 
здесь не получить. Земли с ползучим пыре-
ем, осотом, молочаем собирались пахать 
на глубину 15-18 см. П. Баженову на засе-
дании был задан вопрос: «Можно ли после 
всего этого говорить о том, что в колхозе 
по-хозяйски отнеслись к севу?»

В районной газете от 29.10.1948 г. секре-
тарь комитета комсомола Вячеслав Макси-
мович Адамович, позднее работавший агро-
номом, рассказывает о том, что из 30 ком-
сомольцев 25 работали на колхозных полях. 
Первухин Александр Егорович убрал на са-
мосборке 160 га зерновых культур, ежеднев-
но добиваясь показателя в 6-7 га вместо 4 
по плану,  и был награждён в честь 30-летия 
Ленинско-Сталинского комсомола Почётной 
грамотой обкома комсомола. А тракторист 
Анохин Василий, брат Шуры Черкасовой, 
на тракторе перевыполнил своё годовое 
задание на 15 процентов. Отличились Лам-
бин Николай, Шерпилов Николай и Шедько. 
Каждый из них скосил более 130 га травы.

(Продолжение следует)
В. ляПин

п. Новоселезнёво

В «низкоцене» все полки заставлены товаром

В магазине работают молодые и энергичные люди
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Как известно, юмор и смех прод-
левают жизнь. КВН с хорошими шут-
ками одинаково любят и ценят как 
подростки, так и люди в возрасте.  
Клуб весёлых и находчивых в Ка-
занском центре развития детей ра-
ботает с начала учебного года.  В 
состав объединения «Школа КВН» 
входят не только учащиеся. Его с 
удовольствием посещают пред-
ставители работающей молодёжи. 

молодёЖные  инициАТиВы

мы играем в КВн 

Возглавляет «Школу КВН» молодой 
педагог  Анна Николаевна Семико-
ва.   В прошлом  ей неоднократно 
приходилось  участвовать в  играх 
КВН за школьную и студенческую 
команды.

Чтобы команда совершенство-
валась  и имела здоровую конку-
ренцию, уже в ноябре центр раз-
вития детей объявил  о подготовке   
районных игр КВН среди подрост-
ков и молодёжи. Для этого был про-
ведён отборочный тур.   Из восьми  
команд сельских поселений  в фи-
нал районных игр прошли шесть. 
Их встреча состоялась 26 ноября 
в Казанском отделении Ишимского 
многопрофильного техникума (ра-
нее  ПУ-55). 

На сцену училища вместе с ко-
мандой хозяев «Казантип» выш-
ли игроки команды «Мы» (Яров-
ское),  «Правда» (Большие Ярки),  
«БЭМС» (п. Челюскинцев), «Аван-
гард» (Ильинка) и «Какаду» (Казан-
кое). Нужно заметить, что КВН-щики 
подготовились на славу.  Выступле-
ния команд  были  оригинальны-
ми  и неординарными. Шутки  были 
остроумны, а сами участники проя-
вили завидную  артистичность. Зри-
тели и болельщики получили яркие 
впечатления и эмоции.  В целом  это 
был  весёлый, как поётся в песне, 
«праздник настроения, смеха, шу-
ток, удивления». 

Приветствие команд  под де-
визом «Охотники за удачей» про-
шло довольно оживлённо. Интерес 
зрителей не угасал, потому как вы-
ступающие были непредсказуемы.  
Особенно удивили ильинские юно-

ши, переодевшиеся в сказочных Ва-
силису  и Золушку. 

Сложным  для всех команд ока-
зался конкурс «Разминка». Нужно 
было быстро сообразить и ориги-
нально ответить на каверзный во-
прос, который мог задать любой из 
присутствующих в зале. 

Зато домашнее задание – 
эстрадные миниатюры на тему «Ро-
мео и Джульетта» – участники под-

готовили с фантазией и выдумкой, 
чем окончательно покорили  зрите-
лей. Сюжеты миниатюр радикально 
отличались не только друг от друга, 
но и  от оригинала. С неподдель-
ным интересом все наблюдали за 
креативной Джульеттой с «горящи-
ми» глазами, вокруг которой обра-
зовался любовный треугольник. Её 
талантливо играла Наталья Чайни-
кова из команды «Казантип». Су-
масшедший переполох, вызванный 
любовной историей, происходил на 

сцене, словно в  известном фильме, 
у участников Большеярковской ко-
манды «Правда».  Ильинские  Ро-
мео и Джульетта жили  в современ-
ном мире, но любовные страсти у 
них пылали, как в 16 веке. Только 
нынешние герои использовали все 
современные технологии, чтобы до-
биться сердца и расположения объ-
екта своей любви. 

Жюри по достоинству оценило 
актёрские способности выступав-
ших. Грамотой за лучшую женскую 
роль была отмечена Наталья Чай-
никова (отделение Ишимского мно-
гопрофильного техникума  в селе 
Казанском), за лучшую мужскую 
роль был награждён Артём Толстов 
(Ильинка). 

За остроумие и неординар-
ность, артистичность и новизну луч-
шей  командой была признана Че-
люскинская «БЭМС». Пока подво-
дились итоги, ребята-победители  
рассказали немного о себе. Друж-
ная команда играет не только в 
КВН. Они активные участники всех 
школьных и районных мероприятий. 
Шутки у подростков  рождаются на 
ходу.  «Мероприятие это запомнит-
ся. Было  весело, мы получили мно-
го позитивных эмоций», – заметил 
Владимир Остаточников. 

  Хорошее  настроение в тот 
день было у всех присутствующих 
в зале. Лица участников, их болель-
щиков и жюри светились улыбками. 

Второе место в конкурсе заня-

ла ильинская команда «Авангард», 
третье досталось хозяевам – ко-
манде «Казантип» (Ишимский мно-
гопрофильный техникум).

Двумя днями позже сборная ко-
манда Казанского центра развития 
детей «Неформат» стала участни-
цей игры КВН в Голышманово, где 
Анна  Семикова, руководитель и 
член команды,  получила грамоту 
за лучшую женскую роль.

Светлана зВоРыгинА
Фото автора

БезоПАСноСТь

если ты оказался 
в заложниках

ПАмяТКА

если ты оказался в заложниках, знай – ты не один. Помни: опыт-
ные люди уже спешат к тебе на помощь. 

Не пытайся убежать, вырваться самостоятельно – террористы могут 
отреагировать агрессивно. Постарайся успокоиться и жди освобождения.

1. Настройся на долгое ожидание. Специалистам требуется вре-
мя, чтобы освободить тебя. Они не теряют ни минуты, но должны всё                 
предусмотреть.

2. Постарайся мысленно отвлечься от происходящего: вспоминай со-
держание книг, художественных фильмов, мультфильмов, решай в уме 
задачи. Если веришь в Бога, молись.

3. Старайся не раздражать террористов: не кричи, не плачь, не возму-
щайся. Не требуй также немедленного освобождения – это невозможно.

4. Не вступай в споры с террористами, выполняй все их требования. 
Помни: это вынужденная мера, ты спасаешь себя и окружающих.

5. Помни, что, возможно, тебе придётся долгое время провести без 
воды и пищи – экономь свои силы.

6. Если в помещении душно, постарайся меньше двигаться, чтобы 
экономнее расходовать кислород.

7. Если воздуха достаточно, а по зданию передвигаться запрещают, 
делай нехитрые физические упражнения – напрягай и расслабляй мыш-
цы рук, ног, спины. Не делай резких движений.

8. Помни: если заложник проводит много времени с террористами, ему 
может показаться, что они вместе, а весь мир – против них. Это очень 
опасная ошибка! Знай: в любой ситуации террорист – это преступник, а 
заложник – его жертва! У них не может быть общих целей!

оСВоБоЖдение зАлоЖниКоВ (ШТУРм)
Не всегда переговоры с террористами заканчиваются успешно. Ино-

гда твоё освобождение требует штурма. Помни: для бойцов спецназа  
главное – жизнь заложников, а не их собственная жизнь. Они сделают 
всё возможное, чтобы освободить людей без потерь.

1. После начала штурма старайся держаться подальше от террори-
стов.

2. По возможности, спрячься подальше от окон и дверных проёмов.
3. При штурме могут использоваться свето-шумовые гранаты: яркий 

свет бьёт в глаза, звук ударяет по ушам, чувствуется резкий запах дыма. 
В этом случае падай на пол, закрой глаза (ни в коем случае не три их), 
накрой голову руками и жди, когда сотрудники спецназа выведут тебя 
из здания.

После освобождения
Не спеши сразу уйти домой. Сначала надо связаться с сотрудника-

ми специальных служб и врачами. Врачи помогут тебе выйти из шока и, 
если нужно, по их совету ты получишь необходимое лечение. Помни: по-
сле того, как тебя спасли, тебе необходима медицинская помощь.

на основании информации национального антитеррористиче-
ского комитета http://nac.gov.ru/content/4768.html

Сдал добровольно оружие 
– получил деньги

ОМВД России по Казанскому району напоминает, что в рамках профи-
лактической акции по добровольной сдаче в полицию оружия, боеприпа-
сов, взрывчатых веществ и взрывных устройств гражданам выплачива-
ется денежное вознаграждение.

УСТАноВлены СледУюЩие РАзмеРы ВознАгРАЖдений:

Боевое огнестрельное оружие 1 ед. 10000 рублей
Служебное оружие (за исключением огне-
стрельного гладкоствольного длинностволь-
ного оружия)

1 ед. 5000 рублей

Охотничье огнестрельное оружие с нарез-
ным стволом

1 ед. 5000 рублей

Обрез охотничьего огнестрельного оружия с 
нарезным стволом

1 ед. 5000 рублей

Гладкоствольное оружие или обрез 1 ед. 3000 рублей
Самодельное огнестрельное оружие 1 ед. 1500 рублей
Газовое оружие 1 ед. 1000 рублей
Гранаты, мины, снаряды 1 шт. 2000 рублей
Взрывчатые вещества, материалы 100 гр. 1000 рублей
Штатные или нештатные боеприпасы 1 шт. 7 рублей

Штатные устройства для производства вы-
стрелов

1 ед. 2000 рублей

Средства взрывания 1 шт. 500 рублей

Холодное оружие 1 ед. 500 рублей
Основные части к огнестрельному оружию 1 ед. 500 рублей

Предупреждаем граждан о том, что за незаконное хранение оружия, 
боеприпасов и взрывчатых веществ предусмотрена уголовная ответствен-
ность по ст. 222 УК РФ («Незаконные приобретение, передача, сбыт, хра-
нение, перевозка или ношение оружия, его основных частей, боеприпа-
сов, взрывчатых веществ и взрывных устройств»). Граждане, добровольно 
сдавшие огнестрельное, газовое, холодное оружие, боеприпасы, основ-
ные части оружия, взрывчатые вещества и взрывные устройства, осво-
бождаются от уголовной ответственности.

По вопросу добровольной сдачи оружия жителям необходимо обра-
щаться в ОМВД России по Казанскому району по адресу: с. Казанское, 
ул. Октябрьская, д. 12, телефон 8 (34553) 4-22-88.

о. ТУПиКоВ,
начальник ОМВД России по Казанскому району 

Д

Наступившая зима в большинстве регионов России тё-
плая, следовательно, лёд  на водоёмах устанавливается 
долго. И рыбакам стоит позаботиться о собственной без-
опасности. Считается, что самый активный клёв на зим-
ней рыбалке бывает по первому льду. Вот и рискуют ры-
боловы, не желая долго ждать. Однако в азарте необхо-
димо помнить о правилах безопасности. Любители зим-
ней рыбалки на реках могут подвергаться риску, особен-
но в период неустойчивых температур. 

Как отмечают  инспекторы ГИМС, из-за неустойчи-
вых внешних температур лёд на реках сейчас имеет 
разную толщину,  свойства и структуру, местами до сих 
пор встречаются  пространства с открытой водой. Траги-
ческих случаев с начала года не зафиксировано, но уже  
было несколько эпизодов, когда люди проваливались  под 
лёд.  К счастью, их удалось вовремя спасти. 

Инспекторы ГИМС ещё раз призывают граждан со-
блюдать бдительность и не выходить на лёд, не удосто-
верившись в его прочности. 

С. ЖАКУлин, 
госинспектор Ишимского отделения  ГИМС 

оБРАТиТе  ВнимАние!

не рискуйте, рыбаки
зА здоРоВый оБРАз Жизни

очередной этап 
спартакиады

В минувшую субботу, 12 декабря, в помещении 
шахматного клуба «Парус» автономного учрежде-
ния «Казанский районный центр физкультурно-
оздоровительной работы по месту жительства» 
прошёл очередной этап спартакиады трудовых 
коллективов Казанского сельского поселения. На 
этот раз соревновались шахматисты. Из четырёх 
команд, принявших участие в турнире, уверенную 
игру продемонстрировала команда ветеранов, за 
которую выступали Г.М. Фоминцев, А.Н. Сауков и 
С.И. Миллер. В итоге эта команда  и заняла пер-
вое место. Вторыми стали шахматисты погранза-
ставы. В составе этой команда на третьей (женской) 
доске играла  Виктория Никифорова,  показавшая  
стопроцентный результат. Третье место – у второй 
команды ветеранов.  Замкнула турнирную табли-
цу команда Казанской школы.

А.  неЧАеВ,
гл. судья соревнований

Выступает команда «БЭмС»

гусар – иван Шевкунов, джульетта – наталья Чайникова


